



Dinero, Negocios y Finanzas

## Incremento alarmante de gasolinas para inflación

El constante aumento de precios de las **gasolinas** desde la segunda quincena de Enero a la fecha, se vuelve el principal obstáculo para reducir el nivel de **inflación**, puntualizó **HR Ratings**.

En la primera quince de Mayo de este año la inflación en la gasolina de bajo octanaje, generalmente conocida como **Magna**, **creció 14.04 por ciento** de manera anualizada, mientras que la de alto octanaje, **Premium**, **creció 10.5 por ciento** en términos anuales.

La liberalización de las gasolinas generó que las fluctuaciones en los precios internacionales de las gasolinas, de los cuales se depende al ser importador de las mismas, ya que impacten directamente en los precios al consumidor, y al ser productos importados también se absorbe la depreciación del **tipo de cambio**.

Un escenario de depreciación e incrementos en los **precios internacionales de las gasolinas**, como el que estamos viviendo, es la peor combinación cuando se está esperando que la inflación general disminuya.

“Lo más alarmante es que a pesar de que el tipo de cambio se apreció en el primer trimestre de 2018, los precios de las gasolinas crecieron de manera incesante. Esto también implica que ante una recuperación del tipo de cambio, el precio de las gasolinas no necesariamente dejaría de aumentar”.

Destaca que la liberalización de las gasolinas era necesaria para la sostenibilidad de las finanzas públicas; sin embargo, el impacto en los consumidores plantea una nueva problemática a Banxico respecto al manejo de su política monetaria que antes era un asunto prácticamente fiscal.

Ante este escenario, probablemente no se alcance el intervalo objetivo de Banxico al cierre de este año, ya que el traslado los mayores precios en la gasolina está generando presiones en los precios de otros servicios, que, en caso de continuar, implicaría que el componente subyacente deje de retroceder y, por lo tanto, la inflación general se incremente.

Los precios de los energéticos pasaron de crecer 8.87 por ciento anualmente en la segunda quincena de Abril a 11.60 por ciento en la primera quincena de Mayo.

Este incremento de 273 puntos base tiene como fundamento el constante crecimiento en los precios de las gasolinas, tendencia creciente desde la segunda quincena de Enero de este año.

Pese al retroceso de la inflación anual con respecto a los niveles observados en 2017, los constantes incrementos en los precios de las gasolinas se reflejan cada vez más en la inflación general, y representa el principal factor de riesgo para el incremento de precios, concluyó la calificadora HR Ratings.